



龍野西中だより



令和4(2022)年12月23日
たつの市立龍野西中学校
発行：校長 嘉ノ海 仁士

『たかが挨拶されど挨拶』『ありがとうという感謝の心』『学校は勉強するところ』

振り返りは、『自分の可能性』に気づく機会！！

あと1週間ほどで2022年が終わり、新しい年を迎えようとしています。皆さんにとって、今年はどうのよな1年間で、どのように成長できたでしょうか？

1年間の締めくくりのこの時期に、今までの自分自身を振り返ることは、自分の成長にとって不可欠なことです。振り返りというと「自分の良くなかったところ」や「できなかったところ」などのマイナスの評価を考えてしまう傾向にあります。確かにそのことも大切ですが、それ以上に、皆さんに意識してほしいことは「自分のよかったところ」や「頑張ったところ」などのプラスの評価も併せて考えることです。そして、この振り返りが、「自分の可能性」に気づく機会にもなってくるものです。

この2学期は、音楽文化発表会、修学旅行、校外学習、トライやるなど、多くの行事が行われ、皆さんの頑張っている姿もたくさん見せてもらいました。一方で、自分自身の毎日の生活はどうでしたか。普段から当たり前前に「やっていること」や「できていること」に視点をあてて振り返ってみてください。「挨拶ができる、清掃を一生懸命できる、人にやさしくできる、協力できる、……」など、きっと今の自分にもできていることがたくさんあるはず。それを「自分のよいところ」として再認識することが大切なのです。そして、この振り返りが、自分の可能性を広げていき、そこから自尊感情も少しずつ育まれてくるものです。

また、「今の自分の姿」は「過去の自分の積み重ね」です。そして、「今の自分の積み重ね」が「未来の自分の姿」になります。これから次の1年に向けて、新しい自分づくりにチャレンジして、自信をもって学校生活を送ることができるとを期待しています。



「人間関係づくりプログラム」の実施 ～未来の龍野西中の後輩たちが大集合！～(11/18)

11/18、龍野西中校区の4小学校の6年生児童が集まって「人間関係づくりプログラム」を実施し、仲間づくりを行いました。4小学校の児童たちは、人の話をしっかりと聞いて行動できていたのが印象的でした。

また、2/3には、入学説明会を予定しており、あと3ヶ月もすれば、小学6年生が入学してきます。そうすると、1年生の皆さんは「先輩」と呼ばれ、2年生の皆さんは「最上級生」となります。

「後輩たちから頼られる先輩」「見本とされる先輩」になるための準備をしておきましょう。



市長対話広場 ～たつの市長との対談～(11/5)

11/5、たつの市役所にて、市内6中学校の生徒会役員18名が集まり、たつの市長との対談を行いました。本校からは甲斐生徒会長、田中生徒副会長、玉村文化委員長の3名が参加しました。そこでは10年後も20年後も住みたいと思える地域にするための「理想のまちづくり」について、各校が発表し、山本市長がそれぞれに対してコメントをされていました。堂々とした大人顔負けの発表ばかりでした。神戸新聞にもその様子が掲載されていました。



揖龍中学生サミットの開催！(12/3)

12/3、アクアホールにて揖龍中学校8校の生徒会役員24名が集まり、中学生サミットを開催しました。テーマは、スマホの使い方やルール等で、本校からは、甲斐生徒会長、田中生徒副会長、山本2年総務の3名が参加しました。午後からは、観客を前に全員ステージ上で県立大の竹内先生やPTA代表の方々とディスカッションを行いました。中学生の本音トークや前向きな意見などを聞くことができ、とても充実した時間でした。



ニュートンのリンゴの木・メンデルの葡萄

8月末に東京大学大学院理学系研究科附属植物園(小石川植物園)から本校に「ニュートンのリンゴの木」と「メンデルの葡萄」が届きました。ニュートンやメンデルは理科の教科書にも登場しています。昨年度に山口先生(理科)が、教科書の世界をより身近に感じてもらうという思いから申請をされ実現に至りました。物理学者ニュートン(1643~1727)がリンゴの実が木から落ちるのを見て「万有引力の法則」を発見した逸話は有名です。ニュートンの生家にあったリンゴの木は、接ぎ木により各国の科学機関に分譲されて育てられています。本校のものは、小石川植物園のニュートンのリンゴの木を挿木したものです。また、オーストリアの食物学者メンデル(1822~1884)は、エンドウ豆の実験が有名ですが、ブドウの品種改良にも取り組んでいました。メンデルは、ワインの原料となるブドウの品種を集め、チェコスロバキアの修道院の庭で研究栽培をしていました。1913年に植物学者・三好学がその修道院を訪れた際、このブドウが贈呈され、小石川植物園で挿木繁殖し、育てられています。本校のものは、小石川植物園のメンデルの葡萄の木を挿木したものです。

リンゴの木は、2年生の種村さんと原さんが「トライやる・ウィーク」の一環の活動として正面玄関前に植樹してくれました。今後の成長が楽しみです。



「子どもの人権交流なかよしコンサート」の開催！ 大好評！（12/3）

12/3、JA 揖西支店周辺で「子どもの人権交流なかよしコンサート」が開催されました。ステージでは、本校吹奏楽部の演奏をはじめ、谷本賢一郎さんの歌と演奏などがありました。吹奏楽部の演奏では、アニメ、演歌メドレー、クリスマスソングなど幅広い年齢層に向けての選曲をするなど、会場は温かい雰囲気にもまれていました。また、男子バスケット部による模擬店は、クッキーや大学芋などが完売してしまうほどの大人気でした。多くの方々と交流ができ、楽しいひとときを過ごすことができました。



「揖龍ふれあい作品展」の開催！（11/26～27）

11/26、27の2日間、赤とんぼ文化ホールにて揖龍ふれあい作品展が開催されました。揖龍地区小中学校の特別支援学級の児童生徒作品を展示したもので、どの学校も力作ばかりでした。本校は切り絵や折り紙、コースター等を展示しました。どれも精巧に作られており、多くのお客さんが立ち止まられて感心されていました。



月日	曜	1月行事予定	給食
1/1	日	冬季休業日 閉庁日	
2	月	閉庁日	
3	火	閉庁日	
4	水		
5	木		
6	金		
7	土		
8	日		
9	月	↓ 成人の日 ★	
10	火	始業式 3年学年末考査、1・2年実力テスト	
11	水	3年学年末考査、1・2年実力テスト 給食開始	○
12	木		○
13	金		○
14	土	揖龍新人駅伝大会	
15	日		
16	月		★ ○
17	火		SC ○
18	水		○
19	木		○
20	金		○
21	土		
22	日		★
23	月	3年個別懇談 1・2年チャレンジテスト	○
24	火	3年個別懇談 1・2年チャレンジテスト	○
25	水	3年個別懇談 1・2年チャレンジテスト	○
26	木	1・2年チャレンジテスト SC	○
27	金	1・2年チャレンジテスト	○
28	土		
29	日		
30	月	人権交流事業 薬物乱用防止教室（2年）★	○
31	火		○
2/1	水		○
2	木		○
3	金	新入生説明会（小6）	○
4	土		
5	日		
6	月	人権交流事業 ★	○

★はノ一部活動デー（大会等で変更もありますので顧問に確認してください。）土日は、どちらか1日が「ノ一部活動デー」になります。行事予定の変更等の場合はお許しください。

「思春期健康教育」の実施（全学年）11～12月

11月下旬から12月中旬にかけて、思春期健康教育を実施しました。11/28(2年生対象)には、はりま姫路総合医療センターの医師の進藤さん、前田さんを講師に、12/2(1年生対象)には、姫路赤十字病院の助産師の寺澤さん、池田さんを講師に、12/12、13(3年生対象)には、たつの市母子健康支援センターの保健師の前田さん・花畑さんと助産師の土井さんを講師に、講義をしていただきました。どの学年も、性教育を通して命の大切さをしっかりと学ぶことができました。また、医療現場からの大切なメッセージも伝わってきました。



校則見直しについてのアンケート及び協議

現在、校則見直しについて検討しています。今までに職員間でもさまざまな議論を重ねてきました。12月上旬に全校生にアンケートをとり、それをもとに生徒会執行部が中心となり協議を重ねているところです。生徒総会での決定となります。

栄光への足跡（大会の成績等）

○ふるさとの風景絵画コンクール

〈中学生の部〉 **入選**（米田千滉）

○兵庫県中学校新人柔道大会

〈団体戦〉 **柔道女子団体 県チャンピオンに輝く!!**

女子団体戦 **優勝**

男子団体戦 **3位**

〈個人戦〉

・女子48kg級 **2位**（山田瑛）

・女子52kg級 **優勝**（三隅一葉）

・女子57kg級 **2位**（内海奈々）

・女子63kg級 **3位**（福嶋麗風） **5位**（川本琉稀）

・女子70kg超級 **優勝**（新濱琉惟）

・男子50kg級 **3位**（塩杉桂司）

・男子55kg級 **2位**（西村蓮）

・男子60kg級 **5位**（内野翔太）

・男子73kg級 **5位**（三隅朔久）

・男子90kg級 **3位**（山下樹平）

